
Ecole GUSTAVE ROCH
28 Avenue de Vendée
44140 AIGREFEUILLE SUR MAINE

COMPTE-RENDU CONSEIL D'ECOLE N°2
VENDREDI 28 FÉVRIER 2025

Présents     :  
Représentants de la Mairie     :  Mme Annaix, Mme Abélard, M.Jean-Guy Cornu (Maire), M. Daniel Vallet

Equipe pédagogique: Mme Journo, Mme Hélaudais, Mme Nacka, Mme Francheteau, Mme Collet, Mme Cauquil, Mme
Vinet (Atsem), Mme Caillé, Mme Gomez, Mme Guérineau , Mme Libeau, Mme Simonneau (Stagiaire), Mme Simonnet
(Ajointe Service Enfance en remplacement de Carole Guérin)

Excusées     : Mme Brégeon (IEN), Mme Leroy-Ruiz (CM1-CM2A), Mme Fournier Odeline (MS-GS), Mme Moch (CE2), Mme
Chaplain-Roux (TPS-PS), M. Pénisson (DDEN), Mme Guérin (Responsable Service enfance)

Représentants des parents d'élèves :  
Mme  Blandin,  Mme  Guihard,  Mme  Riot,  Mme  Chagneau,  Mme  Dhyvert,  Mme  Pasquier,  Mme  El  Maazouzi,
Mme Bigattin, Mme Bertet, Mme Courtin, Mme Penard

1)   Prévision d’effectifs pour la prochaine rentrée scolaire  

262 élèves inscrits à ce jour (3 départs depuis la rentrée scolaire et 2 arrivées en CM2). 2 arrivées prévues le 10 mars (1
en MS et 1 en CE2) et après les vacances de Pâques.

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2
2024-2025 4 18 34 33 29 29 35 38 44

 PRÉVISIONS 2025-2026 3 18 17 35 32 29 29 35 38

TOTAL MATERNELLE : 73 TOTAL ELÉMENTAIRE : 163

14 inscrits ce jour en PS pour la rentrée 2025. 
Pour la rentrée prochaine, l’effectif estimé à ce jour est de 236 élèves.
La DSDEN (direction des services départementaux de l’Éducation nationale) a acté la fermeture d’une classe à
la rentrée prochaine (pour info, 57 fermetures et 33 ouvertures de classes sont prévues en Loire-Atlantique
pour la rentrée 2025).

Projection de répartition     :   

TPS-PS-MS = 3 + 18 + 5 = 26
MS-GS = 6 + 18 = 24
MS-GS = 6 + 17 = 23

ou

TPS-PS-MS = 3 + 18 + 5 = 26
MS-GS = 12 + 11 = 23
GS = 24

CP = 22 
CP-CE1 = 10 + 12 = 22
CE1-CE2 = 17 + 6 = 23
CE2 = 23
CM1 = 25
CM1-CM2 = 5 + 19 = 24
CM1-CM2 = 5 + 19 = 24

> Questions des parents : comment sera réorganisée l’équipe enseignante ? Quelle Atsem partira ?
Cela reste en réflexion pour le moment. A priori, Charlotte Nacka basculera en élémentaire.



Questionnement sur les raisons des inscriptions moins nombreuses que dans le privé ? 
- traditions de certaines familles d’aller à l’école privée
-  arrivée  des  nouvelles  familles  d’un  certain  niveau  socio-économique  qui  ne  sont  pas  des  familles  avec  enfants
scolarisés en primaire
- mauvaise presse nationale du public en général et de l’Education Nationale…
- échos entendus : les nouvelles familles ne rencontrent pas les enseignantes de maternelle au moment de la visite de
l’école (les visites sont quelquefois faites sur un temps de classe, jours de décharge de la directrice  : il est difficile pour
les enseignantes de se rendre disponibles quand elles sont en classe)
- Elèves soi-disant mieux « tenus ou encadrés » dans le privé.

2)   Avancée et mise en œuvre des projets de l’année  

Pour les classes de cycle 1     :  

- Animation avec l’atelier « Aquarelles gourmandes » par Anne Fourage, pour les classes de MS, MS-GS et GS
Prolongement dans la classe avec des ateliers du goût (dégustations à l’aveugle, ateliers cuisine, de manipulation de
légumes secs pour des créations plastiques…)
La thématique de l’alimentation sera poursuivie en juin avec une sortie au Potager Extraordinaire, pour les 4 classes de
maternelle, financée par l’Asepam en grande partie (participation de 2 euros demandée aux familles)

- Projet Lutte (GS), les 2 classes, avec Yoni Garnier, 5 séances par classe.

- Cep Party en avril pour TPS-PS, MS

Pour les classes de cycle 2     :  

- Projet  « Ecole et Cinéma » pour les classes de CP, CP-CE1 et CE1-CE2 > Les élèves de ces classes ont assisté à la
projection de 2 films (La ruée vers l’or, le chien jaune de Mongolie) au cinéma Vaillant de Vertou.

- La Folle Journée pour toutes les classes sauf celle de Mme Francheteau

- Cep Party

> Sorties de fin d’année, financée par l’Asepam en partie (2 euros de participation famille): 
- Classes de CE1-CE2 et CE2 : Journée voile à St julien de Concelles
- Classes de CP et CP-CE1 : Journée à Nantes (Planétarium et Machines de l’île)

Pour les classes de cycle 3     :  

- Projet  « Ecole et Cinéma » pour les classes de CM1 et CM1-CM2A > Les élèves de ces classes ont assisté à la projection
de 2 films (Le cheval venu de la mer, Paï : l’élue d’un peuple nouveau)

-Dans le cadre de la liaison CM2/6e : 
> Intervention du principal adjoint du collègue (M. Elichabe) auprès des élèves de CM2 le mardi 7 janvier.

-  Projet « Les Odyssées » sur Anne de Bretagne pour la classe de CM1-CM2A. L’objectif est de stimuler l’écoute et la
créativité des plus jeunes.

> Après les 3 webinaires diffusés par Radio France, animés par Laure Grandbesançon autour de 
1) la présentation du concours
2) l’écriture, de la scénarisation et de la narration.
3)  du bruitage, du jeu d’acteur et de la réalisation.

> Après l'intervention d'Aude Beaugrand en classe sur la vie d'Anne de Bretagne et à Nantes, au château des Ducs pour 
vivre l'immersion au temps d'Anne et son empreinte dans la ville.
> après la lecture de livres documentaires
Les élèves ont défini le plan du podcast et ont travaillé en petits groupes sur chacune des parties. L'écrit est finalisé , en 
relecture par Aude Beaugrand.



Prochaine étape: travailler sur l'écrit et décider des ambiances sonores, du ton, des voix, des bruitages, des jeux de mots
pour amener suspense et humour à la sauce "odyssées"
L’ enregistrement et l’envoi du podcast est prévu début avril.
Les élèves sont investis, ont appris une partie de l'histoire locale; ils ont travaillé l'écrit et vont travailler la technique 
avec l'enregistrement.
1400 classes participent en France.

- Projet EAC (Education Artistique et Culturelle) pour les 3 classes de cycle 3.
> Intervention dans chacune des classes autour du film d’animation
> Sortie à Gétigné le 14 janvier pour  assister au spectacle  « Antichambre » 

> Projet poursuivi avec la sortie de fin d’année au Futuroscope, financée en partie par l’Asepam et une participation de 5
euros demandée aux familles.

- Projet Danse avec une intervenante

- Interventions d’étudiants en Santé  dans les classes de CM1, CM1-CM2 A et B courant mars. Le thème abordé sera
celui du danger des écrans et des réseaux sociaux.

Projets inter-cycles     :   

- Chorale : le mardi 18 mars à la salle du Fief

- Piscine pour les CM1. A venir pour les élèves de CE1 et CE2

- Séances de foot pour les classes de CM1 et CM1-CM2A et B avec l’entraîneur (Gwendal) du club d’Aigrefeuille

- Projet « 1 rando par période » : projet riche pour le vivre ensemble, l’implication des grands qui s’occupent très bien
des plus jeunes. Découverte de notre environnement proche.
1 annulation pour cause de mauvais temps.

- Séances de lecture offertes par les CP aux élèves de MS. A venir : lecture des CM1 à la classe de TPS-PS. 

3)   Demandes en investissement  

Demande d’investissement en mobilier,  particulièrement pour la  classe de Mme Leroy-Ruiz  qui  souhaite continuer
l’aménagement  commencé  avec  la  validation  de  son  projet  NEFLE.  De  nombreuses  caisses  de  rangement  sont
également  souhaitées,  en  particulier  pour  la  salle  de  motricité :  manque d’espace de  rangement  (demande d’une
étagère supplémentaire).
* Fonctionnement général (fournitures élèves) 56 € par enfant
* Budget sorties (20 € par enfant)

Demande de mobilier possible chez IKEA (la mairie possède un compte)

4) Questions à la demande des associations des parents d'élèves

• Végétalisation de la cour ? 
> Quelques finitions à venir comme l’installation des prises d’escalade, 1ers retours très positifs des élèves et
enseignantes. 
Renseignements  en  cours  pour  la  fresque à  réaliser  par  les  enfants.  Les  enseignantes  demandent  aussi  la
possibilité de faire des peintures coté maternelle, en partilulier sur les poteaux qui sont à rafraichir.  
Une étude sociologique est à venir sur la mixité dans les jeux de la cour, étude qui sera réalisée par les lycéens
d’Aimé Césaire, menée par une professeure de SES.
L’inauguration de la cour sera faite le jour des portes ouvertes (le 17 mai)



• Réparation du tableau d'affichage extérieur ?
>  L’agent qui s’en est occupé s’est blessé, il est en arrêt. En attente de son retour...

• Actions ou orientations à mener pour augmenter le nombre d'inscrits dans notre école publique ?
> Mettre en avant ce qui est fait dans notre école (relance du blog via e-primo mais qui est accessible à tous).

• Manque de remplaçant (inquiétude quant au suivi pédagogique) ?
> Parents qui soutiennent les enseignantes, conscients qu’elles font ce qu’elles peuvent mais qui voudraient 
faire remonter au-delà de l’équipe, auprès de nos supérieurs hiérarchiques, qu’ils sont inquiets sur les activités 
pédagogiques, sur la prise en charge possible dans les autres classes et les conditions d’accueil peu profitables à 
tous. Les parents se questionnent sur comment faire bouger les choses.

• Actions mises en place pour détecter les conflits entre élèves et la manière de gérer ces conflits ?
> Pas de gros conflits ou situations de harcèlement vécus depuis de nombreux mois, voire années...
La mise en place des médiateurs, l’ habitude prise d’utiliser le message clair, le travail de l’empathie et des
compétences psychosociales menés en classe concourrent à un climat scolaire serein.
A signaler que les enseignantes de cycle 2 et 3 suivent cette année une formation pHARe (Prgramme contre le
harcèlement à l’école) et la méthode de la préoccupation partagée. 
Le travail mis en place depuis des années, notamment le conseil d’élèves, permet de régler au quotidien les
situations qui commencent à être problématiques. Cela permet de discuter entre élèves, avec les adultes, avec
le temps méridien, et peut désamorcer les soucis dès le début.
Temps méridien : suite à une formation en discipline positive, une carte mentale a été réalisée pour détecter et
résoudre les conflits.
> Réflexions à mener sur la communication auprès des parents sur les actions menées sur le climat scolaire de
l’école  et  les  réussites  du  conseil  d’élèves,  du  message  clair,  des  adaptations  pour  gérer  les  difficultés,  la
collaboration avec l’équipe du pôle enfance...

Présidente de séance : Mme Journo Secrétaire de séance : Céline Guérineau


